













rata sudah beranjak ke usia tua sehingga tidak mungkin lagi bisa bergaul dengan komunitas anak-anak muda. Disinilah peran Copler Community sebagai subbagian gerakan al Khidmah.

Agenda kegiatan yang digagas oleh CC secara kuantitas ada tiga tipologi; skala kecil, sedang dan besar. Ketiga kegiatan tersebut mereka terapkan secara periodik dan terus menerus, juga terkadang disisipi dengan kegiatan yang menjadi kesenangan kaum muda, seperti *nongkrong bareng*, *Ngeband*, dan sebagainya. Hal ini mereka tempuh untuk menjaga agar anggota CC yang baru tidak merasa bosan dan jenuh.

Dengan pola dakwahnya yang khas, komunitas ini berhasil memberikan warna *Religius* dikalangan kaum muda. Kaum muda yang awalnya hanya mengisi hidupnya dengan berfoya-foya, nongkrong, minum-minuman keras bahkan terkadang membuat resah masyarakat lambat laun terwarnai dengan perilaku agamis, sebagaimana pengamatan penulis, di antara mereka mulai mengenal dengan kewajiban sholat, puasa, mereka mulai mau mendatangi *majlis majlis dhikir* dan kegiatan-kegiatan yang bernuansa *Religius* lainnya.

Berdasarkan hal tersebut diatas penulis tertarik untuk melakukan penelitian secara mendalam tentang bagaimana kesadaran beragama anak-anak muda itu dikonstruksi dalam majlis dhikir dengan judul “URGensi MAJLIS DHIKIR DALAM PENYADARAN BERAGAMA BAGI PEMUDA Studi tentang Copler Community di Gresik”.













menyadari pentingnya beragama dan menjadi pengikut Copler Community.

#### G. Penelitian Terdahulu

Berdasarkan judul penelitian ini, terdapat beberapa penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti lain yang relevan dengan penelitian ini. Oleh karena itu di bawah ini akan dikemukakan beberapa kajian yang pernah dilakukan oleh peneliti lain sebagai berikut;

*Pertama*; penelitian yang dilakukan oleh M. Khamdan Kharis (2014), penelitian ini mengangkat judul “Pengaruh Dhikir *Iklil* Terhadap Kesadaran Diri Masyarakat Nelayan Jama’ah Al-Khidmah”. Fokus penelitian ini untuk menggambarkan pelaksanaan dhikir, dan pengaruhnya terhadap kesadaran beragama pada masyarakat nelayan yang dilakukan secara kuantitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Dhikir *Iklil* pada masyarakat nelayan Jama’ah Al-Khidmah Desa Morodemak Kecamatan Bonang Kabupaten Demak dengan rata-rata 78.232 termasuk dalam kriteria “sedang” yaitu berada pada interval 72 – 78. 2) Kesadaran diri masyarakat nelayan Jama’ah Al-Khidmah Desa Morodemak Kecamatan Bonang Kabupaten Demak dengan rata-rata 83.679 termasuk dalam kriteria “tinggi” yaitu berada pada interval 84 – 91. 3) Terdapat Pengaruh dhikir *Iklil* dengan kesadaran diri masyarakat nelayan Jama’ah Al-Khidmah Desa Morodemak Kecamatan Bonang Kabupaten Demak, kesimpulan tersebut berdasarkan hasil perhitungan Freg yang menunjukkan nilai 46.400 dengan tingkat probabilitas 0,000 dengan tingkat signifikansi 0,005. Dari hasil tersebut menunjukkan hipotesis dalam penelitian ini diterima, yaitu; ada

pengaruh positif dan signifikan antara dhikir *Ikfīl* dengan kesadaran emosi diri nelayan Jama'ah Al-Khidmah Desa Morodemak Kecamatan Bonang Kabupaten Demak.

*Kedua*, Penelitian yang dilakukan Millatina (2008), dengan tema “Dhikir Dan Pengendalian Stres”. Penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan, sedangkan pendekatan yang digunakan adalah deskriptif-kualitatif, Fokus penelitian ini adalah mendeskripsikan bagaimana dhikir dan pengendalian stres Jama'ah Pengajian *Ma'rifatullah* Lembkota Semarang ditinjau dari Bimbingan Konseling Islam. Hasil penelitian menjelaskan metode dhikir yang diterapkan menggunakan metode dhikir *khafi*, yaitu; cara mengingat Allah dalam hati sambil menghayati keagungan-Nya. Selanjutnya dhikir dengan membaca *al-Fatihah*, *an-Nas*, *al-Falaq*, *al-Insyirah* dan *al-Ikhlās*, kemudian membaca *hauqalah* sebanyak 10 kali dan *istighfar* sebanyak 33 kali, serta mengenal sifat-sifat Allah yang tercantum dalam *asmaul husna*, selain itu jama'ahnya dianjurkan untuk mengimplementasikan dzikir melalui perbuatan yang dilakukan dalam kehidupan sehari-hari. Menurut penelitian ini, menyatakan bahwa metode *dhikir* ternyata mampu membantu jama'ah yang mengalami stres mengendalikan tekanan-tekanan yang dihadapinya.

Penelitian-penelitian diatas, merupakan informasi berharga bagi peneliti tentang kontribusi dan pengaruh *dhikir* terhadap kesadaran diri. Akan tetapi penelitian-penelitian tersebut belum menjelaskan bagaimana proses dan tahapan-tahapan kesadaran itu muncul pada setiap individu khususnya pelaku *dhikir*. Oleh karena itu, penelitian tentang majlis dhikir sebagai sarana penyadaran





















*Bab I*, yaitu bab yang berisikan latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan dan kegunaan penelitian, tinjauan pustaka, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

*Bab II*, yaitu bab yang berisikan landasan teori tentang pengertian majlis *dhikir*, *dhikir* dan manfaatnya. tentang kesadaran, metode memunculkan kesadaran, faktor-faktor yang mempengaruhi kesadaran. Dalam bab ini juga akan dikaji tentang teori tindakan Max Weber dan teori konstruksi realitas social P. L. Berger dan T. Luckmann.

*Bab III*, yaitu bab penyajian data objek penelitian meliputi; gambaran umum, sejarah dan jejaring pemuda dalam Copler Cummunity, serta hubungannya dengan al Khidmah. selain itu, penyajian data macam macam motif tindakan pengikut majlis dhikir Copler Cummunity, dan bentuk kesadaran pengikut Copler Community setelah mengikuti majlis *dhikir*.

*Bab IV*, yaitu bab analisis hasil penelitian. Bab ini meliputi dua pembahasan, yaitu motif pengikut Copler Community, kedua proses kesadaran pengikut Copler Community dalam tinjauan konstruksi realitas sosial.

*Bab V*, yaitu bab penutup, meliputi; kesimpulan, dan saran-saran.